

ACTION URGENTE

MEXIQUE. DES MILITANTS HARCELÉS AU COURS D'UNE MANIFESTATION PUBLIQUE

Trois militants associatifs de l'État de Mexico, au centre du Mexique, ont été menacés par des membres d'Antorcha Campesina, un mouvement étroitement lié au parti politique au pouvoir. Les trois militants diffusaient publiquement des informations critiquant ce mouvement et l'administration municipale. Leur sécurité est toujours menacée.

Le 14 août, **Basilio Lara Hernández, José Mateo Martínez et Taurino Cruz**, dirigeants de l'organisation **Alianza Única del Valle**, ont été menacés par des membres d'Antorcha Campesina, dont le dirigeant est également un représentant de la municipalité de Nicolás Romero, située dans l'État de Mexico, non loin de la ville de Mexico.

Les trois hommes participaient à une diffusion hebdomadaire d'informations indépendantes à la mairie de Nicolás Romero. Leurs panneaux présentaient des informations internationales, nationales et locales, notamment sur le rôle d'Antorcha Campesina dans l'occupation de terres locales faisant l'objet d'un litige, ainsi que des critiques contre l'administration municipale. Le directeur des services municipaux a indiqué à Basilio Lara Hernández, José Mateo Martínez et Taurino Cruz que s'ils ne retiraient pas leurs panneaux, ils seraient passés à tabac par des membres d'Antorcha Campesina qui étaient en route pour la mairie. Peu de temps après, 90 membres d'Antorcha Campesina sont arrivés, menés par un représentant des autorités municipales. Les membres d'Alianza Única ont alors été poussés et bousculés, et leurs panneaux d'information ont été arrachés. Selon les informations dont dispose Amnesty International, les membres d'Antorcha Campesina auraient proféré des menaces, déclarant notamment : « si vous les remettez on vous tuera », « c'est nous qui commandons ici » ou encore « vous ne savez pas à qui vous avez affaire ». La police municipale, qui était présente, a quitté les lieux pendant l'altercation.

Basilio Lara Hernández, José Mateo Martínez et Taurino Cruz ont porté plainte auprès du bureau du procureur général de l'État de Mexico pour les menaces et le harcèlement dont ils ont été victimes. On craint que cette plainte pénale n'entraîne des représailles de la part des membres d'Antorcha Campesina.

DANS LES APPELS QUE VOUS FEREZ PARVENIR LE PLUS VITE POSSIBLE AUX DESTINATAIRES MENTIONNÉS CI-APRÈS, en espagnol ou dans votre propre langue :

- exhortez les autorités à veiller à la sécurité des membres d'Alianza Única del Valle, notamment Basilio Lara Hernández, José Mateo Martínez et Taurino Cruz, conformément à leur demande ;
- appelez-les à diligenter une enquête approfondie sur l'agression menée contre des membres d'Alianza Única del Valle par des membres d'Antorcha Campesina bénéficiant de l'accord apparent des autorités municipales de Nicolás Romero ;
- rappelez-leur qu'elles ont pour obligation de respecter le droit à la liberté d'expression et d'association et pour devoir de veiller à ce que les défenseurs des droits humains puissent mener leurs activités sans crainte de représailles, conformément à la Déclaration des Nations unies de 1998 sur les défenseurs des droits de l'homme.

ENVOYEZ VOS APPELS AVANT LE 29 SEPTEMBRE 2014 À :

Gouverneur de l'État de Mexico
Eruviel Ávila Villegas
Lerdo Poniente No. 300
Palacio del Poder Ejecutivo, Col. Centro,
C.P. 5000, Toluca, Estado de México
Mexique
Fax : +52 722 2760046
Courriel : eruviel.avila@edomex.gob.mx
Formule d'appel : *Señor Gobernador, /*
Monsieur le Gouverneur,

Ministre de l'Intérieur
Miguel Ángel Osorio Chong
Secretario de Gobernación
Bucareli 99, col. Juárez, C.P. 6600,
México D.F., Mexique
Fax : +52 55 5093 3414 (merci de vous
montrer persévérant-e)
Courriel : secretario@segob.gob.mx
Formule d'appel : *Señor Secretario, /*
Monsieur le Ministre

Copies à :
Organisation locale de défense des
droits humains
Centro de Derechos Humanos Zeferino
Ladrillo
Courriel : cdhzi.presidencia@gmail.com

Veuillez également adresser des copies aux représentants diplomatiques du Mexique dans votre pays.

Vérifiez auprès de votre section s'il faut encore intervenir après la date indiquée ci-dessus. Merci.

**AMNESTY
INTERNATIONAL**



ACTION URGENTE

MEXIQUE. DES MILITANTS HARCELÉS AU COURS D'UNE MANIFESTATION PUBLIQUE

COMPLÉMENT D'INFORMATION

L'Alianza Única del Valle opère dans plusieurs municipalités de l'État de Mexico pour venir en aide aux populations locales qui cherchent à faire reconnaître des accords relatifs au logement et à améliorer les services à la périphérie de Mexico, où de nombreuses personnes vivent dans des situations précaires en matière de logement. Au cours des dernières années, l'Alianza Única a également aidé à créer une organisation locale de défense des droits humains, le Centre des droits humains Zeferino Ladrillero.

Antorcha Campesina est un mouvement étroitement lié au Parti révolutionnaire institutionnel, le parti au pouvoir, en particulier au niveau local, où il bénéficie souvent du soutien des autorités. Le mouvement est régulièrement accusé d'intimider les organisations et les communautés qui s'opposent à son influence.

Noms : Basilio Lara Hernández (h), José Mateo Martínez (h), Taurino Cruz (h) ainsi que d'autres membres d'Alianza Única del Valle Hommes et femmes

AU 207/14, AMR 41/032/2014, 18 août 2014